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以下為行政長官曾蔭權今日（十月十九日）下午在中區政府合署大堂，就政制發展專責小組
第五號報告向傳媒發表講話全文（中文部分）： 
 
各位傳媒朋友： 
 
政務司司長剛才在立法會公布了政制發展專責小組第五號報告的主要內容，提出了特區政府
就二零零七年行政長官和二零零八年立法會產生辦法的建議方案。 
 
建議方案是一個加強市民大眾參與、擴闊選民基礎、增強民主成分的方案，在民主進程上實
實在在的踏出了一大步。我期望市民大眾都能支持這方案。 
 
建議方案的重點，是藉增強區議員在選舉委員會和立法會的參與，提高兩個產生辦法的民
主成份。我想特別強調一點，這方案得來不易，特區政府是盡了最大努力，在符合《基本
法》及全國人大常委會去年所作出的《決定》的前提下，提出這個民主開放程度最高的方
案。 
 
事實上，專責小組在過去一年多，進行了廣泛公眾諮詢與及內部詳細討論。我確信，建議方
案在社會各界眾多不同意見及要求當中，找到了最適當的平衡點，回應了社會對政制發展的
訴求以及兼顧了社會各階層、各界別利益的原則。同時，建議方案也有利於維護香港的繁榮
和穩定，並且確保了香港的政治體制能夠持續不斷發展。專責小組委託中央政策組的民意調
查也顯示建議方案獲得大部分市民的支持。可以清楚看到這方案是建基於主流民意，絕對不
是任何人加諸我們身上的安排。 
 
我理解有部分立法會議員，對普選時間表以及委任區議員的參與有很大的執。我希望他們
能夠從香港政制的整體和長遠發展眼，以民意為重，不會因為他們個別黨派的執被迫整
個政制發展原地踏步。 
 
大家都清楚的一個事實，《基本法》已清楚訂明全面普選為政制發展的最終目標。特區政府
會認真地循這個目標而行。市民大眾固然對普選抱有期望，但對普選的方式以及達致全面
普選的步伐快慢，仍有不同意見。事實上，政制要向前發展，包括能否確立普選時間表，憲
制上要得到中央、行政長官及立法會的共識，方可成事。此外，要達致全面普選，現實上亦
需要有全面的，各種各樣的配套措施和安排。所以，我在上星期公布的施政報告當中，特別
提出特區政府在培養政治人才及開放不同渠道鼓勵市民參政議政方面所推行的工作部署。 
 
政制發展的工作已進入了關鍵階段。我在此再次呼籲各黨派及社會各界能以香港整體利益為
重，以求同存異的精神，共同推動香港政制朝最終普選目標邁進，全力支持建議方案。 
 
多謝。 

完 
 
２００５年１０月１９日（星期三） 
香港時間１５時４０分 
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